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«Тяжелая аТлеТика

«Волга» и «Лада» в зеркале цифр сезона-2020/2021

Стр.4-5

Подарок на юбилей: переплыть Волгу с одного берега на другой!

Максим СКВОРЦОВ

Исторического хотя бы потому, что 
впервые в истории ульяновский спорт-
смен будет представлен на Олимпий-
ских играх в гребле на байдарках и 
каноэ. На этот успех вся ульяновская 
спортивная общественность, безу-
словно, надеялась, но, положа руку на 
сердце, не все в это верили. Для за-
воевания олимпийской лицензии Варе 
нужно было пробиться в квартет силь-
нейших спортсменок страны в заез-
дах байдарок-одиночек на дистанции 
500 метров. Поскольку именно из это-
го квартета будет сформирован экипаж 
четверки на 500-метровке на Олимпиа-
ду в Токио. Для непосвященных люби-
телей спорта такая задача выглядела 
не архисложной, если бы не одно су-
щественное «но». За всю свою карье-
ру выступления в чемпионатах страны 
Варвара Баранова не то чтобы не про-
бивалась в сильнейшую четверку, она 
даже ни разу не гонялась в сильней-
шем финале «А».    

И вот гребной канал «Москва» стал 
для Вари по-настоящему счастливым. 
Баранова сначала выиграла свой пред-
варительный заезд, затем заехала во 
второй в полуфинале, и все решалось 
воскресным утром в финальном заез-
де. Удивительно, но никакого волнения 

перед возможно самым ответственным 
стартом в своей карьере наша спорт-
сменка не испытывала.

- Вот где я действительно волно-
валась, так это перед полуфиналом, 
- вспоминает Варвара БАРАНОВА. - 
Перед финалом же я была само спо-
койствие, может быть, потому, что не 
очень-то рассчитывала на успешное 
выступление. По моим расчетам перед 
гонкой я должна была заехать пример-
но шестой.

«Тише едешь - дальше будешь». Со 
стороны казалось, что именно тако-
го девиза придерживается Баранова 
во время финального заезда. На эква-
торе дистанции Варвара была дале-
ка от лидирующей группы, однако за-
ключительные 110 метров ульяновская  
спортсменка прошла так, что смогла 
финишировать пятой (из девяти лодок. 
- Прим. М.С.)  и завоевать лицензию на 
Олимпийские игры в экипаже четверок. 
Все дело в том, что финишировавшая 
четвертой Наталья Подольская из Ар-
хангельска уже имеет олимпийскую ли-
цензию на дистанции 200 метров и в 
Токио сосредоточит свои силы исклю-
чительно на данном виде программы. 
Тем самым пятое место стало пропу-
ском в олимпийскую четверку! Впро-
чем, все это стало известно на следу-
ющий день, в понедельник, когда тре-

нерский штаб сборной России объявил 
состав национальной команды для уча-
стия в Олимпийских играх.

- Не самый быстрый старт в финаль-
ном заезде в моем исполнении был ча-
стью плана, поскольку ранее резвое 
прохождение первой части дистанции 
часто приводило к «закислению» моего 
организма, - поясняет Варя. - Я видела, 
что лидеры уходят от меня, но не при-
давала этому ровным счетом никакого 
значения. Я придерживалась своего 
плана на гонку, а то, что заехала пятой, 
увидела только после финиша. При-
знаться, была очень удивлена этому. 
Приятно удивлена!

Уже после финиша пять лучших 
спортсменок по итогам заезда на  
500-метровке прошли обязательную 
процедуру допинг-контроля. Причем 
для Вари сия процедура стала уже вто-
рой во время одного чемпионата стра-
ны. Ранее пробу на допинг ульяновская 
спортсменка сдавала после победы в 
финале «Б» на 200-метровке. «При-
знаться, со мной такое впервые - две 
допинг-пробы во время одних соревно-
ваний, но это все мелочи по сравнению 
с тем, что произошло. Сбылась моя 
давняя мечта - я пробилась на Олим-
пийские игры!», - не скрывает своего 
счастья Варвара. 

Об Играх в Токио не мечтала
Через месяц представительница сборной  
УЛЬЯНОВСКОЙ области Кристина СОБОЛЬ (49 кг) 
- единственная из российских штангисток - дебюти-
рует на Олимпиаде. Однако, по признанию самой 
спортсменки, у нее самой никогда не было мечты 
пробиться на Олимпийские игры.
Максим СКВОРЦОВ

- Если брать конкретно мою 
весовую категорию, то тон в 
ней задают азиатские спорт-
сменки - китаянки, японки, 
и мне до них очень далеко, 
как до Луны, - как бы пошу-
чивает Кристина СОБОЛЬ. 
- Посудите сами: два года 
назад  на чемпионате мира 
я показала шестой результат в 
сумме двоеборья - 187 килограммов:  
рывок - 88 кг, толчок - 99 кг. А чемпионке покорился вес  
205 кг. Я прекрасно понимаю, что в Токио мне также бу-
дет крайне сложно претендовать на высокие места. Ко-
нечно, можно надеяться, что у лидеров будут «баранки», 
но только не в случае с азиатскими штангистками - они 
на помосте словно роботы. Поэтому для себя поставила 
задачу - пробиться в шестерку сильнейших спортсменок 
на Играх в Токио.

- Может, это парадоксально звучит, но у меня никогда 
не было мечты пробиться на Олимпийские игры, - про-
должает 29-летняя спортсменка. - Опять же потому, что 
не могу претендовать там на что-то серьезное. Да и в 
начале этого олимпийского цикла даже речи не шло, 
что я могу отобраться в Токио. В нашей команде есть 
признанный лидер - Татьяна Каширина (пятикратная 
чемпионка мира и вице-чемпионка Олимпийских игр  
2012 года в весовой категории свыше 75 кг. -  
Прим. М.С.), и предполагалось, что именно она поедет 
защищать честь нашей страны в Токио. Но антидопинго-
вые скандалы привели к тому, что Каширину отстранили 
от соревнований. Постепенно круг претенденток среди 
российских спортсменок на участие в Играх сузился, и 
к концу олимпийского цикла нас осталось всего двое - я 
и Светлана Ершова (55 кг). Конечно, мне приятно пред-
ставлять Россию на Олимпийских играх, и я постараюсь 
показать на них свой максимальный результат. Однако 
Олимпиада для меня это, прежде всего, приобретение 
бесценного опыта. Моей мечтой всегда была и остается 
победа на чемпионате Европы.

«Гребля на байдарках и каноэ

Варвара Баранова:  
«Тише едешь -  
на Олимпиаде будешь»
По итогам прошедшего в Москве  
чемпионата России 25-летняя ульяновская 
байдарочница пробилась на Игры в Токио. 

Любительницы холодового плавания 
Ольга СОКОЛОВА и Елена СЕМЕНОВА 
из Ульяновска стали обладательницами 
уникального достижения. Они переплы-
ли Волгу в одном из самых ее широких 
мест - от села Ундоры на правом берегу 
до села Архангельское на левом берегу.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

…В январе Елена Семенова сломала ногу - 
каталась на лыжах на Свияге и неудачно упала. 

- Ползимы провалялась в гипсе, - расска-
зывает Елена. - И даже сейчас, летом, по-
следствия этого перелома дают о себе знать 
- нога нормально не работает. Но все-таки 
мы с Олей решились на заплыв, о котором 
мечтали уже не один год.

12 июня Елена Семенова отметила  
60-летие. И заплыв через Волгу, состояв-
шийся через неделю после юбилея, стал 
для нее своеобразным подарком. 

- Это только по паспорту мне 60, а в душе 
мне 30, - говорит, смеясь, Елена. - Разве может 
нормальный человек в моем возрасте решить-
ся на такую авантюру. А иначе этот заплыв и на-

звать трудно. Ведь до нас этого не делал никто. 
Лет десять назад несколько мужчин-пловцов 
попытались переплыть Волгу в этом месте, но, 
преодолев три четверти пути, сдались. У меня 
на этот раз тоже были моменты, когда было 
очень трудно. Но мысли остановить заплыв 
и залезть в лодку сопровождения не было.

…Кстати, о лодке сопровождения. Без нее 
подобные акции невозможны - ведь кто-то 
должен быть рядом с экстремалами, чтобы 

в случае чего прийти на помощь. Кроме того, 
именно сопровождающие подкармливают 
участников заплыва. Ведь акция растягива-
ется не на час-два. В этот раз, чтобы прео-
долеть 30 километров, Семеновой и Соколо-
вой потребовалось 14 с половиной часов!

- Только накануне вечером мы нашли тех 
людей, которые согласились принять уча-
стие в нашем проекте, - говорит Ольга СО-
КОЛОВА. - И без их помощи мы, конечно, не 
смогли реализовать нашу мечту.

- Самыми трудными оказались заключи-
тельные семь километров, когда на горизон-
те появился левый берег Волги, - рассказы-
вает Ольга СОКОЛОВА. - Поднялась волна, 
которая до этого нас щадила. Кроме того, 
у Лены стало сводить ноги судорогами. Ее 
стало тошнить из-за морской болезни. Но я 
в нее верила до конца. В один момент со-
провождающие спросили меня: «Может, ее 
в лодку?» Я сказала: «Нет, у нее хватит во-
левых качеств и она непременно доплывет 
до берега». Я в ней не ошиблась! 

- Меня тяготило то, что Оля плыла бы-
стрее меня, ей часто приходилось останав-
ливаться и ждать, пока я ее догоню, - гово-

рит СЕМЕНОВА. - За семь километров до 
финиша я некоторое время на одном месте 
барахталась - волны и течение не давали 
нормально плыть, тошнило из-за морской 
болезни. А спас меня… тюбик с детским пи-
танием. После «перекуса» появились силы, 
и я буквально рванула к финишу.

- Если честно, то впервые в своей жизни по-
сле столь долгих заплывов ступала на дно уве-
ренно, - рассказала Ольга СОКОЛОВА. - Рань-
ше ноги были ватными. А теперь из воды вышла 
спокойно, полная сил. Теперь мечта - пере-
плыть Волгу в месте, где она сливается с Камой. 

Примечательно, что для Соколовой и Се-
меновой подобные длинные заплывы по 
Волге не первые в их спортивной карьере. 
Ранее они также плыли по 30 километров, но 
в предыдущие два раза эти маршруты про-
легали вдоль правого берега: сначала от Ун-
доров до Ульяновска, затем - от Ульяновска 
до Сенгилеевских гор. И вот, наконец, они 
предприняли удачную попытку своеобразно 
соединить два волжских берега…

О том, как в Ульяновске прошли другие 
мероприятия Всероссийского олимпийского 
дня - стр. 8.

Тандем отчаянных рекордсменок: 
Ольга Соколова (слева) и Елена Семенова.
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«ФуТбол. Че-2020 «кубок ПФл

Группа А
16 июня

ТУРЦИЯ - УЭЛЬС - 0:2 (0:1)
Баку. 19 762 зрителя. Голы: Рэмзи, 42;  

Робертс, 90+5. Незабитый пенальти:  
Бэйл (У), 61 - выше ворот.

ИТАЛИЯ - ШВЕЙЦАРИЯ - 3:0 (1:0)
Рим. 12 445 зрителей. Голы: Локателли, 

26, 52; Иммобиле, 89.

20 июня

ШВЕЙЦАРИЯ - ТУРЦИЯ - 3:1 (2:0)
Баку. 17 138 зрителей. Голы: Сеферо-

вич, 6; Шакири, 26 (2:0); Кахведжи, 62 (2:1);  
Шакири, 68 (3:1).

ИТАЛИЯ - УЭЛЬС - 1:0 (1:0)
Рим. 11 541 зритель. Гол: Пессина, 39. 

Удален Ампаду (У), 55 - за грубую игру.
Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Италия 3 3 0 0 7-0 9
2. Уэльс 3 1 1 1 3-2 4
3. Швейцария 3 1 1 1 4-5 4
4. Турция 3 0 0 3 1-8 0

Группа В

16 июня

ФИНЛЯНДИЯ - РОССИЯ - 0:1 (0:1)
Санкт-Петербург. 25 540 зрителей.  

Гол: Миранчук, 45+2.

17 июня

ДАНИЯ - БЕЛЬГИЯ - 1:2 (1:0)
Копенгаген. 23 395 зрителей. 
Голы: Поульсен, 2 (1:0); Т. Азар, 55;  

де Брейне, 70 (1:2).

21 июня

РОССИЯ - ДАНИЯ - 1:4 (0:1)
Копенгаген. 23 644 зрителя. Голы: Дам-

сгор, 38; Поульсен, 59 (0:2); Дзюба, 70 - с 
пенальти (1:2); Кристенсен, 79; Мехле, 82 
(1:4).
ФИНЛЯНДИЯ - БЕЛЬГИЯ - 0:2 (0:0)

Санкт-Петербург. 18 545 зрителей. Голы: 
Градецки, 74 - в свои ворота; Лукаку, 81.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Бельгия 3 3 0 0 7-1 9
2. Дания 3 1 0 2 5-4 3
3. Финляндия 3 1 0 2 1-3 3
4. РОССИЯ 3 1 0 2 2-7 3

Группа С
17 июня

УКРАИНА - С. МАКЕДОНИЯ - 
2:1 (2:0)

Бухарест. 10 001 зритель. Голы: Ярмолен-
ко, 29; Яремчук, 34 (2:0); Алиоски, 57 (2:1). 
Незабитые пенальти: Алиоски (М), 57 - вра-
тарь; Малиновский (У), 84 - вратарь.

НИДЕРЛАНДЫ - АВСТРИЯ - 
2:0 (1:0)

Амстердам. 15 243 зрителя. Голы: Депай, 11 
 - с пенальти; Дюмфрис, 67.

21 июня

С. МАКЕДОНИЯ - НИДЕРЛАНДЫ - 
0:3 (0:1)

Амстердам. 15 227 зрителей. Голы: Де-
пай, 24; Вейналдум, 51, 58.

УКРАИНА - АВСТРИЯ - 0:1 (0:1)
Бухарест. 10 472 зрителя. Гол: Баумгар-

тнер, 21.
Итоговая таблица

  Команда И В Н П М О
1. Нидерланды 3 3 0 0 8-2 9
2. Австрия 3 2 0 1 4-3 6
3. Украина 3 1 0 2 4-5 3
4. С. Македония 3 0 0 3 2-8 0

Группа D
18 июня

ХОРВАТИЯ - ЧЕХИЯ - 1:1 (0:1)
Глазго. 5 607 зрителей. Голы: Шик, 37 - с 

пенальти (0:1); Перишич, 47 (1:1).
АНГЛИЯ - ШОТЛАНДИЯ - 0:0

Лондон. 20 306 зрителей.
Положение на 23 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Чехия 2 1 1 0 3-1 4
2. Англия 2 1 1 0 1-0 4
3. Хорватия 2 0 1 1 1-2 1
4. Шотландия 2 0 1 1 0-2 1

*Матчи «Хорватия - Шотландия», «Че-
хия - Англия» завершились вчера после под-
писания номера в печать.

Группа Е
18 июня

ШВЕЦИЯ - СЛОВАКИЯ - 1:0 (0:0)
Санкт-Петербург. 11 525 зрителей. Гол: 

Форсберг, 77 - с пенальти.

19 июня

ИСПАНИЯ - ПОЛЬША - 1:1 (1:0)
Севилья. 11 742 зрителя. Голы: Мората, 25  

(1:0); Левандовски, 54 (1:1). Незабитый пе-
нальти: Морено (И), 58 - штанга.

Положение на 23 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Швеция 2 1 1 0 1-0 4
2. Словакия 2 1 0 1 2-2 3
3. Испания 2 0 2 0 1-1 2
4. Польша 2 0 1 1 2-3 1

Группа F
15 июня

ВЕНГРИЯ - ПОРТУГАЛИЯ - 0:3 (0:0)
Будапешт. 55 662 зрителя. Голы: Геррей-

ру, 84; Роналду, 87 - с пенальти, 90+2.
ФРАНЦИЯ - ГЕРМАНИЯ - 1:0 (1:0)

Мюнхен. 13 000 зрителей. 
Гол: Хуммельс, 20 - в свои ворота.

19 июня

ВЕНГРИЯ - ФРАНЦИЯ - 1:1 (1:0)
Будапешт. 55 998 зрителей. Голы: Фиоло, 

45+2 (1:0); Гризманн, 66 (1:1).
ПОРТУГАЛИЯ - ГЕРМАНИЯ - 

2:4 (1:2)
Мюнхен. 12 926 зрителей. 
Голы: Роналду, 15 (1:0); Диаш, 35 -  

в свои ворота; Геррейру, 39 - в свои ворота;  
Хаверц, 51; Госенс, 60 (1:4); Жота, 67 (2:4).

Положение на 23 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Франция 2 1 1 0 2-1 4
2. Германия 2 1 0 1 4-3 3
3. Португалия 2 1 0 1 5-4 3
4. Венгрия 2 0 1 1 1-4 1

Теперь Ты 
просТо сТас

Максим СКВОРЦОВ

19 июня 2018 года. Сбор-
ная России на домашнем 
для себя чемпионате мира 
обыгрывает Египет (3:1) и 
в эфире «России-1» на всю 
страну звучит «ленинград-
ское»: «Ты просто космос, 
Стас, ты просто космос…». 
Эта композиция с легкой по-
дачи Владимира Стогниен-
ко предназначалась главно-
му тренеру сборной России 
Станиславу Черчесову, а 
сам комментатор буквально 
захлебывался от счастья: 
«Россия в 1/8 финала!». Все 
это было совсем недавно - 
всего три года назад наша 
футбольная национальная 
команда в минуты радости 
смогла объединить вокруг 
себя миллионы людей. А как 
же быть в минуты горести? 

На завершившемся для 
нас ЕВРО-2020 сборная 
России, увы, разочаровала. 
И нельзя сказать, что она 

играла слабо. Скорее она 
играла безлико, лишь изред-
ка зажигая лучики надежды 
в сердцах наших болельщи-
ков благодаря индивидуаль-
ным  действиям отдельных 
футболистов - того же Алек-
сандра Головина или Алек-
сея Миранчука. Но этого ни-
чтожно мало.

Станислав Саламович, те-
перь вы больше не космос, 
если, конечно, не брать в рас-
чет вашу зарплату - 600 ты- 
сяч рублей. О такой годовой 
зарплате многие россияне 
только мечтают, у Черчесова 
же 600 тысяч - ежедневный 
заработок. Больше него из 
всех главных тренеров на-
циональных команд ЕВРО-
2020 получают только на-
ставники сборных Франции, 
Германии и Нидерландов. А 
главный тренер сборной Да-
нии Каспер Юльманн зара-
батывает в 10 (!) раз меньше 
Черчесова…

Уступив в заключительном матче 
группового этапа команде Дании, 
сборная России не смогла пробиться 
в плей-офф.

Статистика

Домой  
с опущенной 

головой. Сбор-
ная России 
по футболу 

во главе со 
Станиславом 

Черчесовым не 
смогла пора-
довать своих 
болельщиков 

на ЕВРО-2020.
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«уТраТа
Футбольный клуб «Волга», министерство физ-

культуры и спорта Ульяновской области, спортивная 
общественность региона, редакция газеты «Чемпи-
он» выражают глубокие соболезнования родным 
и близким по поводу кончины экс-нападающего  
ульяновской «Волги» Камиля Ферханова.

В ворота - по рекомендации 
психолога
В УЛЬЯНОВСКЕ наступает пора решающих матчей 
турнира «Переправа» среди футболистов не 
старше 21 года. Большинство игр самые одаренные 
ребята со всей страны проводят на центральном 
стадионе «ТРУД». Завтра, 24 июня, сборная ПФЛ 
(Урал-Приволжье) во главе с тренером «ВОЛГИ» 
Ринатом АИТОВЫМ поведет спор за бронзовые 
медали.
Максим СКВОРЦОВ

Матч начнется в 11.00, а финальный поединок бо-
лельщики увидят в 16.00. Пока же ульяновские любите-
ли футбола могут лицезреть в деле не только будущее 
российского футбола, но и оценить теперь уже тренер-
скую работу известных в прошлом футболистов. Так, на-
пример, сборными Юга и Запада руководят экс-игроки 
ЦСКА и сборной России Денис Попов и Денис Евсиков 
соответственно.

Сборная Ульяновской области хоть и уступила в двух 
матчах на групповом этапе, однако каких-то серьезных 
турнирных задач и не ставила. Завтра на стадионе «Ло-
комотив» в 11.00 подопечные Александра Заикина сы-
грают за пятое место со сборной ПФЛ (Запад).

- Если учесть, что наша команда собралась вместе  за 
три дня до турнира и успела провести всего пару тре-
нировок, то и о решении турнирных задач с нашей сто-
роны говорить было бы неправильно, - говорит тренер 
сборной Ульяновской области Александр ЗАИКИН. - Да 
и  подводить какие-то итоги, когда впереди еще один 
матч, пока рано. Нашей главной задачей было и оста-
ется предоставить нашим молодым и где-то даже юным 
футболистам возможность проявить себя в том числе и 
на глазах скаутов профессиональных клубов. Не хотел 
бы называть фамилии, но я считаю, что некоторым на-
шим ребятам это удалось.

Пожалуй, одним из самых ярких игроков нашей коман-
ды можно по праву назвать голкипера Дениса Еремее-
ва. В свои 15 лет он показал достаточно уверенную игру. 
Что, впрочем, неудивительно, ведь зимой ездил на про-
смотр в академию ЦСКА, а в минувшем сезоне на фини-
ше чемпионата четыре раза попадал в заявку на матчи 
«Волги». Любопытно, что вратарем он стал в том числе 
и по рекомендации психолога. А его отец - кандидат в 
мастера спорта по легкой атлетике, известный видео-
блогер Александр Еремеев.

- Разумеется, Денис занимался со мной легкой ат-
летикой, но где-то со второго класса решил посвятить 
себя футболу, - пояснил Александр ЕРЕМЕЕВ. - Пер-
вым тренером у него был Павел Трошин, и на одной из 
тренировок было проведено специальное тестирование 
с женщиной-психологом. Ее вердикт был однозначен - 
Денис должен играть в воротах. Так и решили, тем бо-
лее что самому Денису также нравилось быть врата-
рем - тем самым как бы быть последним шансом для 
своей команды, чтобы уберечь ворота от пропущенного 
мяча. Денис действительно увлечен вратарской темати-
кой - причем он не только просматривает специальные 
Ютуб-каналы, но и читает соответствующую литературу 
- у него есть книги про Мануэля Нойера и Джанлуиджи 
Буффона. Пока сложно что-либо загадывать о дальней-
шей карьере сына, но мое отцовское слово - ближай-
шие два года он должен провести дома, чтобы спокойно 
окончить школу.

Результаты матчей. Группа «А»: Сборная УЛЬЯНОВСКОЙ  
области - сборная России (U-18) - 1:2. 21 июня: сборная ПФЛ-1 (Юг) 
 - сборная УЛЬЯНОВСКОЙ области - 3:0. 

Положение на 23 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Сборная ПФЛ-1 (Юг) 1 1 0 0 3-0 3
2. Сборная России (U-18) 1 1 0 0 2-1 3
3. CБОРНАЯ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ 2 0 0 2 1-5 0

* В таблице не учтен результат матча «Сборная России 
(U-18) - сборная ПФЛ-1 (Юг)», который завершился вчера  

после подписания номера в печать.
Группа «Б». 20 июня: Сборная ПФЛ-3 (Центр) - сборная 

ПФЛ-2 (Запад) - 2:0. 21 июня: Сборная ПФЛ-4 (Урал-Приволжье) 
- сборная ПФЛ-3 (Центр) - 0:2. 22 июня: Сборная ПФЛ-4 (Урал-
Приволжье) - сборная ПФЛ-2 (Запад) - 1:0.

Итоговая таблица группы «Б»
№ Команда И В Н П М О
1. Сборная ПФЛ-3 (Центр) 2 2 0 0 4-0 6
2. Сборная ПФЛ-4 (Урал-Приволжье) 2 1 0 1 1-2 3
3. Сборная ПФЛ-2 (Запад) 2 0 0 2 0-3 0
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В домашнем поединке 
с гостями из Чебоксар 
юные волжане совершили 
потрясающий камбэк, 
добыв первые очки  
в нынешнем первенстве. 

19 июня. Ульяновск. 
Стадион «Старт». 100 зрителей.
Судья - Купцов (Самара).
СШОР-ВОЛГА-М: Еремеев (Лапин, 46), 

Тарабанов (Козлов, 46), Уздинов (Асаев, 36), 
Матевосян, Скоромный, Радаев, Абидов (Ха-
кимов, 67), Рукин (Бакеев, 62), Иващов, Кози-
ков (Еремин, 63), Гришин (Горбунов, 46).

Голы: Козиков, 7 (1:0); Лукьянов, 16; Коре-
пов, 29; Лукьянов, 34 (1:3); Иващов, 63; Гор-
бунов, 63; Еремин, 89 (4:3).

Александр АГАПОВ

Для ульяновцев этот матч стал осо-
бенным не только из-за дебютной вик-
тории. Впервые с 17 августа 2019 года 
они забили четыре мяча в одной игре на 
уровне ЛФК! До этого так много от на-
ших дублеров получала «молодежка» 
ижевского «Зенита» (4:0), когда на фут-
бол можно было ходить еще без масок.

Примечательно, что новый голевой 
перформанс в исполнении хозяев поля 
пришелся на матч с непростым соперни-
ком. Чебоксарский «Спартак» был осно-

ван всего три года назад и за это время 
успел стать чемпионом и дважды сере-
бряным призером высшего дивизиона 
чемпионата Чувашии, а также дошел до  
1/4 финала Кубка МФС «Привол- 
жье-2019». Красно-белые хоть и явля-
ются новичками первенства-2021, бла-
годаря наличию в составе опытных фут-
болистов уже обозначили свои претен-
зии на призовую тройку, набрав 12 очков 
в шести предыдущих встречах.

Игра стартовала в 13.00 по местному 
времени, вынудив обе команды противо-
стоять не только друг другу, но и летне-
му зною. Тон жаркому во всех смыслах 
матчу задал самый быстрый гол вол-
жан в этом сезоне. Сергей Козиков за-
работал и сам же реализовал штрафной 
удар: технично перебросил «стенку», 
уложив мяч в дальний от вратаря угол.

Спартаковцы оперативно отыгрались 
с другого «стандарта». Один из самых 
опасных нападающих гостей - Иван  
Лукьянов - выиграл борьбу за верховой 
мяч у наших защитников и замкнул по-
дачу с углового. 

Вскоре настала пора «водного тайм-
аута». Живительная влага больше по-
могла сопернику, который в следующие 
пять минут дважды наказал молодых 
ульяновцев за потерю концентрации в 
обороне. Сначала Кирилл Корепов от-
крылся на грани офсайда в штрафной 
хозяев и не оставил шансов Денису Ере-
мееву, а следом неудержимый Лукьянов 
оформил дубль.

Перед началом второго тайма глав-
ный тренер «СШОР-Волги-М» Дмитрий 
Николаев сделал четыре замены. Но 
главным «архитектором» эпичного кам-
бэка стал тот, кто провел на поле весь 

матч. Это крайний полузащитник Алек-
сандр Иващов, который оказался при-
частен ко всем мячам своей команды во 
втором тайме. Хавбек реализовал вы-
ход один на один, а затем еще дважды 
ассистировал своим партнерам. 

Парни, это было вау! Так держать и во 
втором круге!

Другие результаты 7-го тура  
(19-20 июня): Химик-Август - МЦПЮФП-
Мордовия - 4:1, Дорожник - Зенит-
Ижевск-М - 3:0 (встречу инспектировал 
Александр ПИЩУЛИН из Ульяновска). 
Матч «Академия (Энгельс) - Акрон-М» 
не состоялся. По предварительной ин-
формации, команда из Саратовской об-
ласти, которая не сыграла и два пред-
ыдущих поединка, близка к тому, чтобы 
сняться с первенства МФС «Привол-
жье» из-за кадровых проблем. 

Положение на 23 июня
№ Команда И В Н П М О
1. Дорожник 7 6 1 0 37-2 19
2. Химик-Август 7 6 0 1 20-6 18
3. Спартак (Чебоксары) 7 4 0 3 18-14 12
4. МЦПЮФП-Мордовия 7 3 2 2 18-13 11
5. Зенит-Ижевск-М 6 2 1 3 8-13 7
6. Акрон-М 6 1 0 5 6-17 3
7. СШОР-ВОЛГА-М 6 1 0 5 6-31 3
8. Академия (Энгельс) 4 0 0 4 1-18 0

Бомбардиры

1. Дмитрий АНТОНОВ ------Дорожник --------------11(1)
2. Роман ШАЛИН --------------Химик-Август ---------- 9(1)
3. Сергей ТИМОШКИН ------МЦПЮФП-Мордовия --7

Ближайшие матчи. Кубок МФС «При-
волжье». Группа D. 4-й тур. 23 июня (сре-
да): СШОР-Волга-М - Академия (Энгельс). 
Первенство МФС «Приволжье». 8-й тур. 
26 июня (суббота): Спартак (Чебоксары) - 
СШОР-Волга-М.

парни, эТо было вау!

СШОР-ВОЛГА-М -  
СПАРТАК (Чебоксары) - 

4:3 (1:3)

Старая Майна бьет  
пенальти лучше гостей 
из Ульяновска
В минувшие выходные восемью матчами  
стартовал старейший футбольный турнир  
региона - 74-й Кубок области. В нем участвуют 
24 команды обеих лиг чемпионата.
Александр АГАПОВ

С раунда 1/16 финала в борьбу вступили предста-
вители муниципальной лиги. К этой же компании до-
бавились два молодежных коллектива из «вышки»  - 
«Симбирск» и «Университет-Старт». 

«Студенты» задачу по выходу в следующий круг 
соревнований успешно решили в Тереньге, а вот 
«симбиряне» в самом упорном противостоянии тур-
нира уступили в гостях команде «Орлан» из Старой 
Майны.

По ходу матча сельчане вели с преимуществом в 
два мяча. За пять минут до конца основного време-
ни «Симбирск» отыгрался, но был повержен в серии 
пенальти, которая последовала сразу после финаль-
ного свистка. 

«Орлан» реализовал четыре из пяти своих попыток, 
тогда как «Симбирску» не удались три 11-метровых 
- по разу хозяев выручили вратарь и штанга, а еще 
один удар пришелся мимо ворот.

 - Специально к серии пенальти мы не готовились, 
просто нервы у наших игроков оказались покрепче, - 
отметил после игры главный тренер старомайнской 
команды Геннадий ШИШОВ. - Также  помогла под-
держка болельщиков. Мы давно не играли в большой 
футбол, поэтому сейчас каждый домашний матч ста-
новится небольшим праздником для жителей посел-
ка, которые с удовольствием ходят на стадион. 

- Могли не доводить до футбольной «лотереи», но 
уровень мастерства наших молодых игроков не по-
зволил реализовать множество моментов, - поведал 
автор дубля в составе «Симбирска» Максим КАПРА-
ЛОВ. - Соперник играет в простой футбол, вынося 
любой мяч на чужую половину и навязывая там борь-
бу. С  более опытной  командой этого не хватит. Для 
нас же любая игра - это огромное испытание для фут-
болистов.

К слову, именно Максим Капралов, помогающий 
ульяновским юношам на правах опытного «дядьки», 
сотворил главную красоту этого матча, забив первый 
мяч прямым ударом с центра поля. Отметим, что по 
итогам матчей 1/16 финала между хозяевами и гостя-
ми сохранился паритет: и те, и другие выиграли по 
четыре встречи.

Статистика 

1/16 финала Кубка области
ОРЛАН (Старая Майна) - СИМБИРСК - 2:2 

(4:2 - по пенальти)
Голы: Исмаилов, 53; Назоян, 78 (2:0); Капралов,78, 85 

(2:2).
ТЕКСТИЛЬЩИК (Игнатовка) - 
ОЛИМП (Сенгилей) - 0:2 (0:1)

Голы: Ильин, 41; Ерусланов, 71 - с пенальти.
Удален Федисов (О), 85 - лишение соперника явной воз-

можности забить гол
ТЕРЕНЬГА - УНИВЕРСИТЕТ-СТАРТ - 0:3 (0:1)
Голы: М. Клейнер, 25 - с пенальти; Кузьмин (Т), 75 - в 

свои ворота; Азизов, 81.
ИНЗА - НЕФТЯНИК-2 (Новоспасское) - 2:1 (2:1)

Голы: Кауров, 11 (1:0); Рунов, 16 (1:1); Глечян, 37 (2:1).
КТТ (Кузоватово) - РАДИЩЕВО - 3:1 (2:0)

Голы: Кудряшов, 25 - с пенальти; Порецков, 27 (2:0); Ба-
лян, 58 (2:1); Порецков, 90 (3:1).

Незабитый пенальти: Кудряшов (КТТ), 22 - мимо.
УРОЖАЙ (Мелекесский район) - 

УРАГАН (Новая Малыкла) - 1:3 (0:2)
Голы: Сурков, 11; Абдулганеев, 45; Исхаков, 47 (0:3); Си-

доров, 89 (1:3).
ЭНЕРГЕТИК (Вешкайма) - 

БИРЮЧ (Большое Нагаткино) - 0:3 (0:3)
Голы: Семеленов, 20; Гришин, 30; Албуткин, 42. 

ПОСАД (Кузоватово) - СПАРТАК (Николаевка) - 
4:0 (3:0)

Голы: Рябов, 35; Сергеев, 36; Чалов, 40; Абросимов, 65.
Удален Чикин (С), 63 - удар соперника шипами в голову 

в борьбе за мяч
Чемпионат области. Высшая лига.

Перенесенная игра 3-го тура (20 июня)
ВОЛГА-СШОР - ТРУД-БУРАН - 2:2 (2:1)

Голы: Дорохин, 4 - с пенальти; Хакимов, 33; Еремин, 45 - 
с пенальти (2:1); Дорохин, 54 (2:2).

Муниципальная лига
Результат матча первого тура в группе «Восток» между 

«Урожаем» и «Бирючом» (2:0) пересмотрен. За участие в 
игре незаявленного футболиста победа команды из Меле-
кесского района аннулирована, ей присуждено техническое 
поражение со счетом 0:3.

Ульяновские команды вернулись 
из Краснодарского края, где защи-
щали честь региона на престижном  
любительском турнире AzovCup.
Александр АГАПОВ

На групповом этапе лучший резуль-
тат показали футболисты ПСК. При 
двух победах и одной ничьей они за-
няли второе место в своем квартете и 
вышли в «золотой плей-офф» турнира. 
Однако уже в 1/8 финала «строители» 
со счетом 1:5 проиграли будущему об-

ладателю трофея - донецкому «Гвар-
дейцу».

«Платон» и ЦСИ не смогли преодо-
леть барьер предварительного раун-
да, но продолжили выступление в «се-
ребряном плей-офф». Пути земляков 
пересеклись в полуфинале, где они 
разыграли один из самых ярких матчей 
на AzovCup-2021. В азартной «пере-
стрелке» верх взяли платоновцы - 5:4. 
На следующий день с тем же счетом 
они уступили в финале утешительного 
турнира московской команде «Финиш». 
ЦСИ в споре за малую «бронзу» переи-

грал севастопольский «Капитан» - 5:1.
- До этого три раза подряд мы вы-

ходили в «золотой плей-офф», но на 
этом турнире все сыграло против нас, 
- отметил главный тренер МФК «Пла-
тон» Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ. - Не уда-
лось собрать оптимальный состав. У 
нас любительский клуб. Такое бывает. 
В итоге поехали только шесть человек. 
И в первой же игре половина из них по-
лучила травмы! Но я отдаю должное 
тем ребятам, которые фактически без 
замен провели на этом турнире семь 
матчей. Молодцы! Бойцы!

«Мини-ФуТбол. Azov Cup

ПСК проиграл только чемпионам, «Платон»  
утешился малым «серебром», а ЦСИ - «бронзой»

Эмоции футболистов и тренерского штаба «СШОР-Волги-М» 
после матча с чебоксарским «Спартаком».
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«ФуТбол. Чемпионат россии. ПФл. итоги сезона

Ульяновская «ВОЛГА» на позитивной 
ноте завершила сезон, разгромив 
в гостях дублеров «Урала» из 
Екатеринбурга. При этом команда 
не попала в тройку призеров - по 
дополнительным показателям 
подопечных тренера Рината АИТОВА 
обошел «ЧЕЛЯБИНСК» и взял «бронзу». 
Таким образом, после прошлогоднего 
восьмого места волжане поднялись 
на итоговое четвертое. Однако главу 
тренерского штаба волжан это не 
устроило.

Полгода - и новая команда
- «Волгу» уже покинули несколько игроков, - рассказал кор-

респонденту «Чемпиона» Ринат АИТОВ. - Джикия и Денилха-
нов отправились в клуб ФНЛ «Велес», Тамерлан Мусаев вер-
нулся в «Балтику», у которой мы его арендовали. Кроме того, 
закончились контракты с Русланом Навлетовым, Дмитрием 
Отставновым и Станиславом Прокофьевым. Ведем перегово-
ры, чтобы остались в команде Михаил Горелишвили и Радик 
Юсупов. Пока трансферные новости такие.

- Тяжело расставаться с игроками, с которыми пере-
жили море эмоций в последние полгода?
- С людьми всегда расставаться тяжело. Не скрою, у меня нет 

обиды, но есть сожаление, опустошение, неудовлетворенность. 
Ты вкладываешь душу в ребят, тратишь на это время, силы, не-
рвы. Через какое-то время команда начинает играть в футбол, 
приносящий результат, а потом клубу приходится расставаться с 
8-10 футболистами. Увы, но это данность нашего клуба и боль-
шинства клубов второго дивизиона. Хочется какой-то стабиль-
ности, которая заключается в том, что когда берем игрока, мы 
бы знали: через полгода нам не придется искать ему замену.

Шутили, что «Лада» может остановить «Тюмень»
- В таких условиях можно ли выполнить большую  
поставленную задачу?
- Наверное, может помочь только чудо. Потому что на то, 

чтобы команде сыграться, чтобы новички поняли, в какой 
футбол мы хотим играть, чтобы все друг к другу притерлись, 
нужно время. Летнего перерыва между сезонами явно мало. 
Мы тратим время только на то, чтобы собрать команду. Зимой 
времени для подготовки к чемпионату побольше. Но и тогда 
приходится тоже много заниматься комплектованием соста-
ва. Потому что и после осенней части чемпионата уходят по 
8 человек. Нужна стабильность состава. За примером далеко 
ходить не надо. Почему «КАМАЗ» в этом году выиграл чем-
пионат и пробился в ФНЛ? Потому что три последних года 
команда не теряла лидеров, а только точечно добавляла к 
ним новичков. Три года стабильности! А у нас каждые полгода 
полсостава меняется.

- А болельщики говорят, что «КАМАЗ» вышел только 
благодаря подвигу димитровградской «Лады», кото-
рая в последнем туре сенсационно сыграла вничью 
в Тюмени?
- У меня только одно объяснение, как такая опытная коман-

да, как «Тюмень», имея огромное игровое преимущество в 
первом тайме, забив два гола, имея численное преимущество 
во втором, позволила сопернику отыграться. И объяснение 
звучит так: это футбол! Мы перед игрой «Тюмени» и «Лады» 
шутили между собой: мол, а вот возьмет Димитровград и отбе-
рет очки у команды Игоря Меньщикова. Но никто даже всерьез 
не мог предположить, что такое может случиться в реальности.

Руки не опускаются
- Руки не опускаются, когда каждые полгода практиче-
ски приходится все начинать если не с нуля, то близко 
к этому?
- Нет, руки не опускаются, но хочется понять, куда мы двига-

емся. Если ставится серьезная задача, то уже в этом году мы 
должны были сохранить костяк и усиливаться точечно. Наде-
юсь, ситуация прояснится скоро. На ближайшее время запла-
нирована встреча руководства клуба с руководством области.

- Четвертое итоговое место после восьмого в про-
шлом году принесло удовлетворение?
- Чувство неудовлетворенности итоговым результатом, ко-

нечно, есть. Мы с ребятами перед заключительной частью 

чемпионата ставили перед собой задачу попасть в тройку при-
зеров. И были близки к этому. Но все наши надежды перечер-
кнул, по сути, один неудачный домашний матч с «Челябин-
ском». Как назло, к этому поединку у нас случился перебор кар-
точек Джикией и Цыганцовым. Центральные защитники играли 
полубольными. Отсутствие крайних защитников вынудило нас 
ставить на эти позиции братьев Рахмановых. Первый тайм это-
го матча мне вообще вспоминать не хочется - хуже, чем в эти 
45 минут, мне кажется, мы в этом году не играли никогда. Со-
перник же, надо отдать ему должное, был сверхмотивирован 
и закономерно добыл тот результат, к которому стремился.

- Есть еще матчи в минувшем сезоне, за которые вам 
особенно стыдно перед собой и болельщиками?
- Знаете, мы ведь скрупулезно ведем статистику всех мат-

чей. Так вот, не покривлю душой, если скажу, что мы в каждом 
матче минувшего сезона по статистике, по контролю, по коли-
честву голевых моментов превосходили всех. Но вот поди ж 
ты, уступили дома барнаульскому «Динамо». Как обычно, мно-
го атаковали и имели несколько хороших голевых моментов, но 
проиграли, позволив сопернику провести одну результативную 
контратаку. А еще ничья с «Волной» сидит занозой. Ситуация, 
почти как с «Динамо»: мы ведем в счете, атакуем, но на по-
следней минуте теряем концентрацию и позволяем нижегород-
цам сравнять счет. В итоге именно этих потерянных очков нам 
и не хватает, чтобы побороться за место на пьедестале.

- Попробую угадать: лучший матч сезона - победа над 
«КАМАЗом» в предпоследнем туре?
- Честно говоря, я не знаю, кто бы мог сдержать «Волгу» в 

этот день? Мы были одним единым коллективом. Но опять 
же, эмоций было потрачено столько, что затем уступили ре-
шающий матч «Челябинску».

На подготовку - три недели
- Гол Никиты Данилина в ворота «Тюмени» повысил 
его шансы вернуться в «Волгу»?
- На предсезонные сборы, которые начнутся в конце июня, 

мы вернем всех, кого отдали в аренду. Данилин не исключе-
ние. Надо признать, визит в «Ладу» пошел ему на пользу. Он 
неплохо проявил себя в некоторых матчах, он неплохо смо-
трится на турнире «Переправа» в Ульяновске. Но недочеты в 
игре, конечно, есть. Ему надо взрослеть с футбольной точки 
зрения и становиться стабильнее. 

- А что как тренер вы приобрели в минувшем сезоне?
- В очередной раз убедился, что нельзя брать игрока, не 

просмотрев его хотя бы неделю. Также убедился в том, что 
в нынешнем футболе нельзя без современных технологий. 
Датчики, с которыми мы тренировались, дают нам объек-
тивную картину по многим показателям. И это помогает при 
определении состава на ту или иную игру. Еще раз убедился 
в том, что с каждым игроком нужно вести конструктивный диа-
лог. Также нужно грамотно дозировать игровое время футбо-
листов, чтобы не было в коллективе обиженных.

- Как команда планирует провести межсезонье?
- Как я уже сказал, ждем встречи с руководством области. 

После этого, надеюсь, будут понятны цели, стратегия. Хочет-
ся, чтобы была высокая задача. Ведь так интереснее рабо-
тать. Правда, времени плодотворно подготовиться к новому 
сезону очень мало. 1 июля планируем начать первый трени-
ровочный сбор. А первая игра нового сезона состоится уже в 
заключительной декаде июля.

Статистика ФК «Волга» по итогам чемпионата ПФЛ 
Группы 4*

В Ср Д Г
Матчи 28 - 14 14
Очки 59 2,11 29(2,07) 30(2,14)
Забитые мячи 45 1,61 23(1,64) 22 (1,57)
Пропущенные мячи 15 0,53 5(0,36) 10(0,71)
Желтые карточки 71 2,54 34 (2,43) 37 (2,64)
Красные карточки 2 0,7 2 (0,14) 0
Пенальти (назначенные/забитые) 5/5 100% 4/4 (100%) 1/1 (100)
Пенальти (назначенные/пропущенные) 5/3 60% 1/0 (0%) 4/3 (75%)

Примечание: В - всего матчей. Ср - в среднем (также в скоб-
ках). Д - дома. Г - в гостях

Все, кто забивал за «Волгу»  
в чемпионате-2020/2021

Темур Джикия - 9(2), Денис Рахманов - 4(1), Сергей Сорокин - 4, 
Тамерлан Мусаев - 4, Илья Карпук - 4, Руслан Махмутов - 3, Сергей  
Морозов - 3, Михаил Горелишвили - 2, Дмитрий Рахманов - 2, Вик-
тор Карпухин - 2, Алексей Цыганцов - 1, Илья Максименков - 1, 
Герман Паскин - 1, Иван Устинов - 1, Данила Поляков - 1, Денис 
Клопков - 1, Мурсалин Денилханов - 1, Руслан Тутаев - 1.

Примечание: в скобках - голы с пенальти.
Лидеры «Волги»  

по количеству сыгранных минут
1.  з. Алексей Цыганцов 2023
2.  п. Михаил Горелишвили 1943
3.  п. Руслан Махмутов 1778
4.  п. Денис Рахманов 1721
5.  з. Илья Максименков 1676
6.  п. Дмитрий Рахманов 1553
7.  п. Сергей Сорокин 1487
8.  в. Семен Морозов 1350
9.  п. Герман Паскин 1176
10.  в. Нодари Каличава 1170 

Использованы данные сайтов  
pfl-russia.com, sportbox.ru, championat.com.

Итоговая таблица Группы 4

1. КАМАЗ 28 21 1 6 75-25 64
2. Тюмень 28 19 6 3 55-22 63
3. Челябинск 28 19 2 7 62-22 59
4. ВОЛГА 28 18 5 5 45-15 59
5. Новосибирск 28 17 7 4 53-25 58
6. Звезда 28 17 4 7 54-29 55
7. Динамо-Барнаул 28 14 2 12 33-38 44
8. Носта 28 10 6 12 38-40 36
9. Урал-2 28 9 8 11 39-40 35
10. Волна 28 10 5 13 32-39 35
11. ЛАДА Дд 28 6 9 13 33-34 27
12. Зенит-Ижевск 28 5 7 16 31-43 22
13. Лада-Тольятти 28 3 4 21 15-100 13
14. Крылья Советов-2 28 3 3 22 25-63 12
15. Оренбург-2 28 3 3 22 15-70 12

Бомбардиры

1-3. Даниил КАРПОВ ---------------------------Тюмень -------------------------------- 15
 Руслан ГАЛИАКБЕРОВ -----------------КАМАЗ --------------------------------- 15
 Максим ЖИТНЕВ--------------------------Новосибирск ------------------------ 15(2)
4. Евгений ТЮКАЛОВ -----------------------Звезда --------------------------------- 14(2)
5. Александр КОРОТАЕВ ------------------Тюмень -------------------------------- 11(5)
6-7. Максим ЛАУК -------------------------------Звезда --------------------------------- 10(2)
 Александр ГАГЛОЕВ ---------------------КАМАЗ --------------------------------- 10(4)
8-11. Никита ГОЛДОБИН -----------------------Звезда --------------------------------- 9(1)
 Игорь АНДРЕЕВ ---------------------------Носта ---------------------------------- 9(1)
 Темур ДЖИКИЯ ---------------------------ВОЛГА--------------------------------- 9(2)
 Игорь БЕЛЯКОВ ---------------------------Челябинск ---------------------------- 9(2)
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Ринат Аитов:  
«Хочется стабильности  
и понимания, куда мы будем 
двигаться в ближайшие годы»

Голы

четверти

ПредуПреждения
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Домашний разгром пермской «Звезды» 
(4:0) и волевая ничья в Тюмени (2:2), 
решившая исход борьбы за место в ФНЛ, 
скрасили трудный сезон димитровградской 
«Лады». Яркой концовкой желто-синие 
доказали, что вполне достойны быть 
участниками ПФЛ. Но вскоре после финиша 
чемпионата появилась информация, что 
клуб не получил лицензию РФС для участия 
в сезоне-2021/2022. 

С этой темы и началось итоговое интервью с исполняющим 
обязанности главного тренера Марсом САХАБУТДИНОВЫМ. 
На старте кампании-2020/2021 он фактически руководил  «Ла-
дой» при номинальном главном тренере Константине Пара-
монове. Осенью уступил «командный мостик» специалисту из 
Перми, но в концовке турнира вновь возглавил желто-синих.

- Марс Маратович, о том, что клуб не лицензировался 
на следующий сезон, в команде знали еще до оконча-
ния нынешнего чемпионата?
 - Ребята были в курсе, что перспективы команды под во-

просом еще до матчей с Пермью и Тюменью. Никто от них ни-
чего не скрывал. Но, в любом случае, эта новость никак гло-
бально не повлияла на отношение игроков к делу. Все они 
- профессионалы и понимали, что должны на совесть отра-
ботать свои контракты до конца. Я им так и сказал: «Не за-
бивайте голову мыслями о будущем. Для вас важнее то, что 
происходит здесь и сейчас».

- А теперь о более приятном. Можете с чем-то срав-
нить те эмоции, которые вы пережили после гостево-
го матча с «Тюменью»?
 - Их можно сравнить только с теми ощущениями, которые я 

испытал после победы в первенстве третьей лиги с «Торпедо-
Димитровградом».  Тогда это был целый турнир, пусть и ран-
гом пониже, сейчас это отдельная игра…Но сами понимаете: 
когда в меньшинстве играешь против сверхмотивированного 
соперника, чей бюджет в десятки раз больше, и вырываешь 
ничью, проигрывая 0:2… Рядовых эмоций в таких случаях не 
бывает. После финального свистка мой телефон разрывался 
от звонков и сообщений. Большое количество  - с незнакомых 
номеров. Наверное, это были болельщики «КАМАЗа». Все 
благодарили за характер и игру.

- В перерыве того матча произносили какие-то осо-
бенные слова перед своими футболистами?
 - К тому моменту наша группа была единственной, где со-

хранялась чемпионская интрига. Внимание всей ПФЛ и даже 
РФС было приковано в том числе и к матчу в Тюмени. Сказал 
своим парням в раздевалке: «Вы ничего не теряете, раскре-
поститесь и просто играйте в футбол. В этом матче еще ниче-
го не решено. Вы можете войти в историю». И ведь так оно в 
итоге и получилось!

Стали больше общаться с ребятами  
в раздевалке

- Отмотаем время назад. Под конец мая вам снова до-
верили возглавить тренерский штаб «Лады». На что 
сделали акцент, когда приняли команду после ухода 
Константина Парамонова?
 - В первую очередь хотелось поднять моральный дух коллек-

тива. Мне показалось, что после ряда неудачных матчей ребя-
та перестали верить в себя, хотя по мастерству многие из них, 
я считаю, не уступают футболистам из ведущих клубов нашей 
группы. Чтобы улучшить психологическую атмосферу, мы  ста-
ли больше общаться в раздевалке и на тренировках. Думаю, 
также пошло на пользу участие наших игроков в  социальных 
акциях клуба, когда мы вместе с ребятами навещали детей, ис-
пытывающих серьезные проблемы со здоровьем. Футболисты 
увидели, что существует куда более тяжелые испытания, чем 
поражения в матчах. Что совсем молодые люди вместе с их 
родителями достойно справляются с этими трудностями, не те-
ряют бодрости духа, обладают огромной внутренней силой.  Их 
пример приободрил и еще сильнее объединил команду.

- А если говорить о чисто игровой составляющей…
 - Мы скорректировали тренировочный процесс: немного 

снизили физические нагрузки, потому что в концовке сезона 
не было смысла загружать команду. И стали больше време-
ни уделять тактическим моментам, разборам своих ошибок в 
обороне. А еще нужно было хотя бы немного подтянуть по-
зиционное нападение. Впереди у нас оставались три серьез-
ных соперника - «Челябинск», «Звезда» и «Тюмень». На мой 
взгляд, против них мы должны были играть с позиции силы. 
Конечно, за месяц больших изменений не добиться, но опре-
деленные улучшения в нашей игре, я считаю, были.

- В целом как оцените этот сложный  сезон?
 - Отыграли на три с плюсом. Даже ближе к четверке. Фи-

нансовые возможности нашего клуба, как вы сами понимаете, 

совсем небольшие. Уже по ходу сезона мы поменяли стра-
тегию развития - попрощались с опытными футболистами и 
сделали ставку на молодежь. Молодые футболисты не дадут 
результат сразу. Для этого нужно время. Поэтому я считаю, 
что эта команда должна жить, чтобы у перспективных ребят 
сохранялся шанс реализовать себя в профессиональном фут-
боле. Последние туры показали, что в «Ладе» игроки могут 
расти и раскрываться. После матча с «Тюменью» к нам обра-
щались агенты футболистов с просьбой взять их клиентов на 
просмотр. Было очень приятно. Вместе с тем мы играем для 
наших болельщиков и в некоторых домашних матчах  должны 
были показать более достойные результаты. Но где-то не хва-
тило мастерства, а где-то - банального везения. Хотя замечу, 
что во второй части сезона у нас был только один полноцен-
ный домашний матч. Хотелось раньше предпоследнего тура 
вернуться в Димитровград, но обстоятельства не позволили.

Тренер должен учиться всегда
 - В минувшем сезоне за «Ладу» выступали 39  футбо-
листов. Расскажите, как менялась игра команды при 
столь радикальном обновлении состава?
 -  В начале чемпионата мы полагались на расстановку с че-

тырьмя защитниками - 4-2-3-1. Потом команду взял Констан-
тин Валентинович и решил перейти на схему 3-4-3. Однако в 
зимнюю паузу у нас не было достаточных возможностей ее 
наиграть. Первый домашний сбор испортили морозы, а на вто-
рой - в  Новороссийске -  оставалось всего три недели. Поэтому 
решили вернуться в прежнюю формацию, которая оказалась 
более привычна для многочисленных новичков. При этом за 
весь сезон у нас не было какого-то одного стиля игры, которо-
го мы жестко придерживались бы. Отталкивались от особен-
ностей соперников. Недельный цикл позволял разобрать каж-
дого и тактически подготовиться к матчу. Против молодежных  
команд, которые чаще всего закрываются, старались исполь-
зовать позиционный футбол. С лидерами, естественно, меня-
ли игровой рисунок, переходя на быстрые встречные атаки.

- Прогресс кого из футболистов «Лады» вы могли бы 
отметить?
- Первым назову Руслана Щербина. У него по-игроцки свет-

лая голова, в этом сезоне он здорово прибавил, став одним 
из ключевых игроков нашей команды. Хотя до перехода в 
«Ладу» мог вообще закончить с футболом, так как в «КАМА-
Зе», откуда мы его взяли в аренду, на него совсем не рассчи-

тывали. Также неплохо у нас раскрылся Григорий Зиганшин, 
которого мы также арендовали у Набережных Челнов. Конеч-
но, заметен прогресс Никиты Данилина. Он приходил к нам 
«сырым» мальчишкой, которому не хватало «физики», чтобы 
лучше действовать в борьбе и на подборах. Но я видел, что 
у парня есть хорошие игровые способности, и рано или позд-
но он их реализует, если продолжит работать. Однажды ему 
сказал: «Никита, у тебя есть такое качество, которого боль-
ше нет ни у кого в команде - ты рыжий! А рыжий  - это к уда-
че» (улыбается). После матча со «Звездой», где он отметил-
ся голом, у нас состоялся небольшой диалог: я ему говорю: 
«Мне кажется, ты теперь и в Тюмени забьешь…». Он в ответ: 
«По-любому!». И вот видите, не подвел тренера (улыбается). 
Порадовал и Владислав Сайгушев, которого мы одолжили у 
«Волги». Он не только прибавил в игре, но и показал себя как 
очень порядочный человек. На тренировках и в матчах я не 
слышал от него ни одной жалобы, ни одного плохого слова. 
За это нужно сказать спасибо его родителям, которые хорошо 
воспитали  сына. Также к списку прогрессирующих футболи-
стов можно добавить Руслана Шагеева, правда, в этом сезоне 
у него было мало игровой практики.

- А насколько этот сезон изменил вас как тренера?
 - Конечно, изменил. Я считаю, что тренер должен посто-

янно учиться и расти, пока занимается своим делом, вне за-
висимости от прежних достижений. Я по жизни всегда стара-
юсь во всем искать плюсы. Даже в том, что у меня  в этом се-
зоне не получилось с тренерской лицензией «А-УЕФА». Зато 
появилась возможность поработать рядом с таким опытным 
специалистом, как Константин Валентинович Парамонов, у 
которого я почерпнул немало полезного для себя. А еще этот 
сезон укрепил меня во мнении, что тренер должен всегда и до 
конца верить в своих футболистов. 

- Ну и в заключение - поделитесь своими ожиданиями 
о будущем димитровградской «Лады»?
 - Я очень надеюсь, что команду удастся сохранить. Это 

важно для Димитровграда, для наших болельщиков. Когда не 
было ограничений, на домашние матчи «Лады» собиралось 
около тысячи зрителей. Для небольшого города  это прилич-
ный показатель. Но что нам сейчас остается делать… Только 
ждать окончательного решения руководства клуба и региона 
относительно дальнейшей судьбы команды и надеяться на 
лучшее. А за прошедший сезон я хочу поблагодарить всех ре-
бят в команде, а также спортивного директора «Лады» Юрия 
Мыльникова, который многое для нас сделал.
 
Беседовал Александр АГАПОВ

Статистика ФК «Лада» Димитровград  
по итогам чемпионата ПФЛ Группы 4*

В Ср Д Г
Матчи 28 - 14 14
Очки 27 0,96 15(1,07) 12(0,86)
Забитые мячи 33 1,18 12(0,86) 21 (1,5)
Пропущенные мячи 34 1.21 13(0,93) 21(1,5)
Желтые карточки 57 2,04 26(1,86) 31(2,21)
Вторые желтые карточки 4 0,14 2(0,14) 2(0,14)
Красные карточки 2 0,07 1 (0,07) 1 (0,07)
Пенальти (назначенные/ 
забитые) 8/6 75% 4/3 (75%) 4/3 (75%)
Пенальти (назначенные/ 
пропущенные) 2/2 100% 1/1 (100%) 1/1 (100%)

Примечание: В - всего матчей. Ср - в среднем (также в скоб-
ках). Д - дома. Г - в гостях

Все, кто забивал за «Ладу»  
в чемпионате-2020/2021

Максим Нестеров - 5 мячей; Никита Данилин - 4, Вла-
дислав Кудряшов - 3, Евгений Парамонов1 - 3 (2), Иван 
Кузнецов - 3(3); Руслан Гаврилов, Рамазан Исаев2, Даниил 
Мелихов - по 2, Хаваж Аушев, Михаил Белов2, Александр 
Васильев2, Антон Гооге, Дмитрий Маскаев2, Виктор Уан2, 
Руслан Щербин, Радик Юсупов2 - по 1; Константин Павлов2 
- 1(1).

Примечание: в скобках - голы с пенальти.
1Покинул команду весной 2021 года.
2Покинули команду осенью 2020 года.

 Лидеры «Лады»  
по количеству сыгранных минут

1.  п. Руслан Щербин 1886
2.  п. Владислав Кудряшов 1739
3.  н. Иван Кузнецов 1700
4. з. Григорий Зиганшин 1604
5.  в. Руслан Старцев 1600
6.  н. Максим Нестеров 1572
7.  з. Радик Юсупов2 1260
8.  з. Руслан Гаврилов 1170
9.  п. Константин Павлов2 1103
10.  з. Хаваж Аушев 1088 

2 Покинули команду осенью 2020 года 
Использованы данные сайтов  

pfl-russia.com, sportbox.ru, championat.com.

«ФуТбол. Чемпионат россии. ПФл. итоги сезона

Марс Сахабутдинов: 
«Эта команда должна жить!»
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«Мини водное Поло

16 июня чета КУРОВЫХ - 
Владимир Васильевич  
и Татьяна Михайловна - 
отметила изумрудную свадьбу 
- 55 лет совместной жизни.  
В это трудно поверить,  
но буквально каждый день 
своей супружеской жизни они 
помнят до сих пор.
Максим СКВОРЦОВ

- Нет таких слов, которыми бы можно 
было описать, как сильно я люблю свою су-
пругу, - с улыбкой на лице говорит Владимир 
Васильевич. - Хотя не скрою, завоевать ее 
сердце было очень непросто. Долго она со-
противлялась нашему знакомству. Но, как 
говорится, сопротивление бесполезно - враг 
хитер и коварен.

Как это ни банально, но первое знаком-
ство будущих супругов, пусть и мимолетное, 
случилось на улице, когда Татьяна (в деви-
честве - Мельникова. - Прим. М.С.) возвра-
щалась домой из музыкального училища со 
скрипкой в руках. Навстречу ей в компании 
сразу нескольких девушек шел Владимир 
Куров, но, увидев Татьяну, резко притормо-
зил.

- Володя тогда остановился рядом со 
мной и чуть ли в упор стал разглядывать 
меня, - вспоминает Татьяна Михайловна. - 
Признаться, такое пристальное внимание 
с его стороны мне тогда не понравилось, к 
тому же вместе с ним шли чуть ли не пять 
девчонок, и это понятно, ведь он был статус-
ным спортсменом - хоккеистом «Волги». Од-
ним словом, я не придала этому знакомству 
никакого значения.

Чего нельзя сказать о Курове. Буквально с 
первого взгляда он загорелся желанием заво-
евать сердце девушки. «Боялся, что уведут», 
- говорит Владимир Васильевич. Букваль-
но каждый день он поджидал Татьяну у му-
зыкального училища. А однажды на подмогу 
юноше пришла вся хоккейная команда «Вол-
га». «Девушка, как вас зовут?» - скандирова-
ли они хором у окон училища. Однако девуш-
ка, с головой увлеченная работой и учебой, не 
думала о каких-либо серьезных отношениях.

- От недостатка внимания со стороны 
сильного пола я не страдала, за мной уха-
живали мои однокурсники из музыкально-
го училища, но до чего-либо серьезного не 
доходило, не до этого мне тогда было, - по-
ясняет Татьяна Михайловна. - Даже несмо-
тря на то, что Володя не один месяц каждый 
день поджидал меня у училища. Но как-то 
раз я успешно сдала экзамен, у меня было 
отличное настроение, и я согласилась с ним 
прогуляться. Так и завязались наши с ним 
отношения, а вскоре мы расписались. Мы 

настолько юно выглядели, что как сейчас 
помню первый вопрос, который нам задала 
полная женщина-регистратор в ЗАГСе: «Ре-
бятки, а ваши родители в курсе, что вы рас-
писываетесь?».

Конечно, за 55 лет супружеской жизни 
разные истории 
приключались - от 
комических до тра-
гических. Так, на-
пример, однажды 
в гости к Татьяне 
пришли ее бывшие 
однокурсники, как 
это принято гово-
рить - на встречу 
выпускников. Узнав 
об этом, Влади-
мир Куров со свои-
ми товарищами по 
«Волге» так прово-
дил этих однокурс-
ников, что у тех не 
осталось ни одной 
целой скрипки. Тра-
гедия же произо-
шла, когда Татьяна 
Михайловна родила 
второго сына. Так 
получилось, что роды произошли с суббо-
ту на воскресенье, и на пять рожениц была 
всего одна медсестра.

- Не могу сказать точно, что именно тогда 
произошло, может быть, медсестра заснула 
во время дежурства, но только у трех из пяти 
рожениц дети умерли, в том числе и у нас с 

Володей, - говорит Татьяна Михайловна.
Пережила семья Куровых и пожар, и ав-

томобильную аварию, в результате которой 
коленная чашечка Владимира Курова оказа-
лась раздробленной на 15 осколков. К сча-
стью, тогда в областной больнице работал 

хирург-фронтовик Чул-
ков, который сумел со-
брать в единое целое 
коленную чашечку, и уже 
через три месяца Влади-
мир Куров вновь играл 
за любимую «Волгу». 
В знак благодарности 
Куров подарил своему 
спасителю клюшку с ав-
тографами хоккеистов 
«Волги». Когда же Чул-
кова не стало, его вдова 
передала эту клюшку в 
музей ХК «Волга».

- Доподлинно не знаю, 
но думаю, что были у Во-
лоди увлечения, - откро-
венничает Татьяна КУ-
РОВА. - Однажды, когда 
он стал подолгу задер-
живаться, я ему даже 
сказала: «Я же тебя не 

купила, и если ты по-настоящему влюбишь-
ся, я всегда отпущу тебя». На что он очень 
разозлился и ответил: «Ты что кого-то заве-
ла себе?». Знаете, у нас растет правнук Ми-
шенька, а совсем недавно я узнала, что тот, 
кто доживет до правнуков, считаются святы-
ми и все грехи им списываются.

на помощь приходила  
вся хоккейная команда

для справки

Владимир КУРОВ
Мастер спорта СССР по хок-

кею с мячом. Трехкратный чем-
пион СССР по хоккею на траве, 
серебряный и дважды бронзо-
вый призер чемпионатов СССР 
по хоккею с мячом.
Татьяна КУРОВА

Заслуженный работник куль-
туры России. Ее ученики живут 
и работают во многих зарубеж-
ных странах и гастролируют 
по всему миру. До сих пор рабо-
тает - в Губернаторской школе 
искусств для одаренных детей.

«Спартак-ГрандХаус» 
сохранил единоличное 
лидерство
Пока представители сильнейшего 
дивизиона «рубились» на южном 
турнире Azov Cup, игровой уик-энд 
был отдан на откуп командам Высшей 
лиги, у которых состоялись матчи 
четвертого тура.
Александр АГАПОВ

По его итогам единоличное лидер-
ство сохранил «Спартак-ГрандХаус». На 
сей раз коллектив Артема Галныкина 
был сильнее «Промресурса» - 4:0. «По-
года в доме-2» нанесла первое пораже-
ние футболистам «Штальбург-Тагая» 
- 9:0. «Немак» оформил дебютную вик-
торию в поединке с «Альянсом» - 4:3, а 
«Платон-Олимп-С» сломил сопротивле-
ние единственной неульяновской коман-
ды чемпионата -  кузоватовского «Поса-
да» (6:4).

Положение на 23 июня

№ Команда И В Н П М О
1. Спартак-ГрандХаус 4 4 0 0 32-10 12
2. Погода в доме-2 4 3 1 0 23-6 10
3. Платон-Олимп-С 4 2 2 0 17-11 8
4. Штальбург-Тагай 4 2 1 1 16-18 7
5. Немак 4 1 0 3 11-27 3
6. Промресурс 4 1 0 3 10-13 3
7. Альянс 4 1 0 3 17-20 3
8. Посад (Кузоватово) 4 0 0 4 10-31 0

5-й тур. 26 июня (суббота): Посад - Погода 
в доме-2, Штальбург-Тагай - Немак, Спартак-
ГрандХаус - Платон-Олимп-С, Альянс - Пром-
ресурс.

Уже сегодня возобновится чемпионат Су-
перлиги. В рамках четвертого тура «Кучина» 
сразится с «Май Медиа», ПСК померится си-
лами с УМЗ. Завтра «Олимп-С» бросит вызов 
«Платону», ЦСИ проэкзаменует «Юниор».

Михаил РОССОШАНСКИЙ

То, что «Белые» пробились 
в решающий матч, не удиви-
ло никого - ни болельщиков, 
ни специалистов. А выход в 
финал команды «Топь» - са-
мая громкая сенсация сезона 
в Ульяновской ватерпольной 
лиге. Ведь по итогам «регуляр-
ки» «Топь» заняла только чет-
вертое место и в полуфинале 
играла с главным фаворитом 
сезона - командой «Синие».

- Нынешний сезон вообще 
получается удивительным, - 
говорит один из организато-
ров чемпионата, игрок коман-
ды «Топь» Артур АЛИМОВ. - У 
нас стартовали пять команд: 
четыре ульяновские и одна 
димитровградская. По мер-
кам любительских соревнова-
ний - это очень здорово. А то, 
что мы играем на протяжении 

нескольких месяцев, делает 
турнир вообще уникальным, 
не имеющим аналогов в Рос-
сии. К нам уже рвется играть 
пара команд из Казани - лиде-
ры водного поло страны, у ко-
торых нет своего турнира по 
мини водному поло. Конечно, 
мы их возьмем к себе на буду-
щий год, чтобы уровень наших 
игроков непременно рос. 

Таким же удивительным по-
лучился и итог полуфиналь-
ного матча «Топи» и «Синих». 
«Темные лошадки» неожидан-
но победили со счетом 10:6 и 
отправили фаворита в «брон-
зовый» матч. Но и там «Си-
ним» не было легкой жизни. 
Поначалу они даже проигры-
вали команде «Мастер», за ко-
торую выступал мастер спорта 
международного класса, ре-
кордсмен России по плаванию, 

ульяновец Сергей Прохоров.
- Для нас, пловцов, пои-

грать в водное поло очень 
полезно, - считает Сергей 
ПРОХОРОВ. - Потому что это 
отличная тренировка. А по 
эмоциям даже сильнее, чем 
просто плыть один бассейн 
за другим, как мы обычно 
это делаем на тренировках 
по плаванию. Хочу сказать 
большое спасибо организато-
рам чемпионата, что они пре-
доставили мне возможность 
стать участником такого тур-
нира. Уверен: мне это помо-
жет сохранять хорошую спор-
тивную форму.

Правда, наличие такого ма-
стера команде «Мастер» это 
не помогло. Уступая в счете 
4:5, «Синие» вовремя спохва-
тились, добавили мощи и вы-
рвали победу в «бронзовой» 
игре - 9:6.

сотворит ли «Топь» еще одну сенсацию?
Первый в истории регионального спорта «Финал четырех» Ульяновской 
ватерпольной лиги вышел на финишную прямую. Организаторам оста-
лось провести один матч - финальный. Он состоится в четверг, 24 июня, 
в 19.45 в бассейне «Спартак». За чемпионство поборются команды 
«Белые» и «Топь».

«ТОпь» (ватерполисты 
в светлых шапочках)  
и «Синие» даже  
в «регулярке» рубились 
знатно.

МИНИ-ФУТБОЛ
Команде Ульяновского механиче-

ского завода не удалось защитить 
титул победителя мини-футбольного 
турнира, который прошел в рамках 
городской спартакиады предприятий 
и организаций. В финальном матче 
«УМЗ» уступил команде Ульяновского 
конструкторского бюро и приборостро-
ения - 2:5. «Бронзовыми» призерами 
турнира стали футболисты «Авиаста-
ра», со счетом 4:2 одолевшие «Не-
мак». Всего в турнире сыграли семь 
коллективов.
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«леГкая аТлеТика «единоборСТва

«хорошая новость

Ульяновцы выиграли 
«золото» первенства России 
для спортсменов не старше  
23 лет. На соревнованиях  
в Челябинске региональный 
квартет в составе Данила 
МАРФИНА, Никиты ЕГОРОВА, 
Ярослава ШМЕЛЕВА  
и Руслана ХАЛИУЛЛОВА - 
первый в эстафете 4х400 м.
Александр АГАПОВ

Награды в этом виде легкоатлетиче-
ской программы разыгрывались в заклю-
чительный день турнира. Ранее в личных 
видах наши парни не снискали особых 
лавров. Марфин (100 и 200 м), Шмелев 
(800 м) и Халиуллов (400 м) остались за 
бортом финалов на своих дистанциях. 
Егоров - единственный из ульяновской 
сборной добился права бороться за ме-
даль, но в решающем забеге на 800 мет-
ров занял только седьмое место. Впро-
чем, у такого результата Никиты есть ве-
ская причина - за два дня до первенства 
он приболел и не успел полностью вос-
становиться к стартам. Кроме того, не бу-
дем забывать, что Егоров, как и Халиул-
лов, по своему возрасту относится к ка-
тегории юниоров до 20 лет, то есть на год 

или два младше большинства своих со-
перников на этом первенстве.     

Однако нет худа без добра. Персональ-
ные неудачи лишь усилили и без того 
крепкий настрой ребят в командном виде, 
где все подчинено известному мушкетер-
скому девизу.

Ульяновцы избрали догоняющую так-
тику: стартовый этап доверили Марфи-
ну, далее на дистанцию отправлялись 
Егоров, Шмелев и Халиуллов. Их основ-
ным конкурентом считалась сборная 
Краснодарского края. Южане стартовали 
по крайней седьмой дорожке и с первых 
метров захватили лидерство. Наши эста-
фетчики бежали по соседней шестой и 
могли ориентироваться на соперника. С 
каждой передачей палочки они сокраща-
ли отставание, но в итоге финишировали 
вторыми с результатом 3.15,50. Впрочем, 
сразу по завершении эстафеты выясни-
лось, что забойщик краснодарцев, один 
из сильнейших 400-метровиков России в 
своей возрастной группе - Артем Распу-
тин - нелепейшим образом нарушил пра-
вила и подставил свою команду.       

  -  Он начал смещаться со своей до-
рожки на первую, хотя в эстафете 4х400  
первый этап все должны бежать строго по 
своим трекам, - объясняет тренер регио-
нальной сборной Александр ЕРЕМЕЕВ. -  
Потом одумался и с третьей дорожки  вер-
нулся на седьмую, но тем самым срезал 
вираж, чего, естественно, делать нельзя. 

В итоге за такие маневры сборная 

Краснодарского края получила вполне за-
служенную дисквалификацию, а Ульянов-
ская область поднялась на первое место.

 - Если бы не эта глупая ошибка сопер-
ника, Краснодар мы вряд ли бы обогнали, 
- признает наставник ульяновцев. -  У них 
состав ровнее. Нам же не хватало одного 
сильного бегуна на 400 метров. Все-таки 
Данил Марфин специализируется на бо-
лее коротких дистанциях, но свой этап от-
работал на 150 процентов. 

- Так что эта победа - подарок судьбы 
и своего рода  кармическая «ответочка»  
Краснодару, - продолжает Еремеев. - Ра-
нее тот самый Распутин бежал 400 мет-
ров, но процедуру заявки на этот личный 
вид прошел неправильно. По идее, спор-
тсмена должны были снять, но судьи его 
простили, и получилось так, что именно 
он не пустил в финал нашего Руслана 
Халиуллова, выиграв у того одну сотую 
секунды. Так что в эстафете  справедли-
вость была восстановлена. 

Добавим, что на медаль первенства 
страны мог претендовать и ульяновский 
многоборец Александр Ширкунов, но в 
первый же день соревнований он полу-
чил травму и не смог закончить програм-
му десятиборья.

А уже сегодня в Чебоксарах начинает-
ся главный летний старт российского се-
зона - 102-й чемпионат страны, где улья-
новские легкоатлеты будут претендовать 
на призовые места сразу в нескольких 
видах.   

Краснодар сбился с пуТи. 
ульяновсК - впереди!

На вершине пьедестала -  Руслан Халиуллов, Ярослав Шмелев, Данил Марфин и Никита Егоров (слева направо).

Никита КОТУКОВ и Анастасия  
СОЛОВЬЕВА станут первыми  
ульяновцами, которые выступят  
на XVI летних Паралимпийских 
играх. Они пройдут с 23 августа  
по 5 сентября в Токио.

Александр АГАПОВ

Окончательный список  националь-
ной команды для участия в главных 
стартах четырехлетия сформировал-
ся по итогам  недавнего чемпионата 
страны среди спортсменов с ПОДА. 
После блистательного выступления 
на чемпионате Европы, где Соловье-
ва стала трехкратной чемпионкой, а 
Котуков - серебряным призером, фи-
нальный этап отбора для обоих был 
скорее формальным. 

На турнире в Чебоксарах улья-
новцы подтвердили свой высокий 

статус, одержав уверенные победы 
в своих коронных видах. Никита за-
воевал очередной титул чемпиона 
России по прыжкам в длину. Анаста-
сия не знала себе равных в беге на  
400 метров.

-  Честно говоря, пришлось немно-
го поволноваться, - рассказал «ЧЕМ-
ПИОНУ» тренер наших спортсменов 
Алексей МИХАЛКИН. -  Желающих 
попасть в паралимпийскую сбор-
ную хватало, поэтому расслабляться 
было нельзя. Ребята это прекрасно 
понимали и ответственно подошли 
к стартам. Очень приятно, что Ники-
та и Настя станут первыми паралим-
пийцами в истории Ульяновской об-
ласти, но никакой эйфории сейчас 
нет. Все-таки главная задача для нас 
- достойно выступить в Токио. В июле 
мы будем готовиться дома, так как в 
Ульяновске созданы все необходи-
мые условия для тренировок. Затем 

со 2 по 19 августа проведем центра-
лизованный сбор в Новогорске и уже 
оттуда вместе со сборной России от-
правимся в Японию. 

При этом на чемпионате России в 
Чебоксарах под стать лидерам вы-
ступили и другие легкоатлеты из 
Ульяновской спортивно-адаптивной 
школы (УСАШ). Екатерина Трепали-
на выиграла стометровку, а Светлана 
Волкова первенствовала в толкании 
ядра и метании молота. Кроме того, 
Светлана стала второй в метании 
диска. Еще три награды достались 
Артуру Швейгерту. У него «золото» 
на 200 метров, а также  «серебро» на 
100 и 400 метров.

Достойно выступили на этом чем-
пионате Светлана Овчинникова, 
ставшая четвертой в метании клаба, 
и Антон Буранов, который занял чет-
вертое место в прыжках в высоту и 
пятое в беге на 100 метров.

БОКС
Третье место в составе сборной ПФО заня-

ли боксеры сборной Ульяновской области на  
командном Кубке России. Две победы на рин-
гах Екатеринбурга одержал Алексей МОСКВИН 
(56 кг), по одной - Никита КАЛУГИН (69 кг) и 
Владислав ФЕДЮРИН (75 кг).

есть первые паралимпийцы  
из ульяновска!

Три золотые, серебряную и бронзовую медали 
завоевали борцы и дзюдоисты УЛЬЯНОВСКОЙ 
области на I летних всероссийских спортивных 
играх среди спортсменов-любителей  
в Ессентуках.

Со сломанным пальцем  
на борцовский ковер
Максим СКВОРЦОВ

Двумя золотыми успехами отметились борцы 
греко-римского стиля - Артур Кшановский (78 кг) 
и Сергей Устимов (130 кг). Оба ветерана выигра-
ли по две схватки. Однако отдельного внимания 
заслуживает выступление Андрея Ермолаева  
(78 кг, на фото). Борясь во втором круге соревнова-
ний, в конце первого периода он сломал палец, но про-
должил схватку, а затем со сломанным пальцем про-
вел еще два поединка и завоевал бронзовую медаль!

Золотую и серебряную медали завоевали наши 
дзюдоисты - братья Дамир Сырайев и Рамиль Сы-
раев, выступавшие в возрастной категории стар-
ше 50 лет. Причем заявились они и в одну и ту 
же весовую категорию - до 90 кг. В последний раз 
друг против друга они боролись еще во време-
на СССР по самбо. Как и тогда, опыт взял свое 
- сильнее оказался 57-летний Дамир, помимо сво-
его брата, победивший еще в четырех схватках.  
Рамиль же проиграл только своему брату и завоевал  
серебряную медаль. Не устоял перед нашими 
спортсменами и победитель первенства России в 
категории Masters 2018 года Владимир Маркелов 
из Свердловской области.

Анастасия Соловьева 
мчится в паралимпийский 
Токио.

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а 

А
ле

кс
ея

 М
их

ал
ки

на

Ф
от

о 
из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а 

А
нд

ре
я 

Ер
м

ол
ае

ва



ЧЕМПИОН
№ 24 (1413). Среда, 23 июня 2021 г.8

Главный редактор -
ОЩЕПКОВ Юрий Михайлович.
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору  
в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций  
по Ульяновской области (свидетельство 
ПИ № ТУ 73 - 00379 от 6 ноября 2014 года). 

Учредитель - Правительство Ульяновской 
области (432017, г. Ульяновск,  
Соборная площадь, д. 1). 
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда». 
Адрес редакции, издателя: 432017,
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11. 
Телефон редакции 30-17-40.
Рекламный отдел 30-18-10. 
Перепечатка материалов «Чемпиона»  
допустима только с разрешения редакции.  

При перепечатке ссылка на «Чемпион»  
обязательна. За содержание рекламы  
ответственность несут рекламодатели. 
Письма, рукописи, иллюстрации 
не рецензируются и не возвращаются. 
Газета отпечатана в ОOО «ПринтСервис»,  
г. Казань, ул. Восстания, д. 100, стр. 174. 
По вопросам качества печати просьба 
обращаться по телефону 8 (843) 212-51-12. 
Печать офсетная с оригинал-макета  
заказчика. 

Объем 2 п.л. 
Тираж 2500 экз. 
Заказ - 246/24 
Порядковый номер выпуска -  
24 (1413).
Дата выхода в свет - 23.06.2021 г.
«Чемпион» выходит по средам. 
Свободная цена. 
Подписной индекс П2983 
vk.com/champion73

«Чемпион» 6+

«акция!

«Плавание

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

Ф
О

К 
«Л

ид
ер

»

23 июня (среда)
Футбол Кубок ПФЛ «Переправа».  

Ульяновск. Стадион «Труд».  
23 июня в 12.00 и 18.00;  
24 июня игра за 3-е место в 13.00, 
финал в 16.00.

26 июня (суббота)
Футбол Чемпионат области. 26-27 июня.
Единоборства Всероссийские соревнования  

по смешанному боевому  
единоборству (ММА). УСК «Новое 
поколение». 26-27 июня.

27 июня (воскресенье)
Пляжный  
волейбол

Чемпионат области среди мужчин 
и женщин. Димитровград.  
СК «Нейтрон». 10.00.

СПОРТАНОНС 6+
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Михаил РОССОШАНСКИЙ

Главной площадкой спор-
тивного действа стал цент-
ральный пляж Ульяновска. 
Здесь на торжественной це-
ремонии открытия чествова-
ли ульяновцев - самых ак-
тивных в пропаганде спор-
та, физкультуры и здорового 
образа жизни. В числе на-
гражденных - представители 
борьбы, гиревого спорта, тя-
желой атлетики, бокса.

- Лично у меня тело уже 
покрывается мурашками в 
преддверии Игр в Японии, - 
говорит президент Олимпий-
ского совета Ульяновской 
области Олег КАЛМЫКОВ. - 
Тем более что в составе на-
циональных сборных команд 
России впервые в истории 
ульяновского спорта будет 
участвовать большое коли-
чество ульяновских олимпи-
оников и паралимпиоников. 
На сегодня их семеро! Очень 
рады за нашу байдарочницу 
Варвару Баранову, которая 
пробилась в олимпийскую 
сборную России буквально в 
последний момент.

Параллельно с баталиями 
в Москве, где Варвара Бара-
нова пробивалась на Игры в 
Токио, на центральном пля-
же Ульяновска шли не ме-

нее жаркие баталии. Впер-
вые в программу праздника 
вошли состязания по борьбе 
на песке. За награды состя-
заний спорили представите-

ли вольной и греко-римской 
борьбы, а также самбо. Од-
ним из первых на борцов-
ский поединок вышел пре-
зидент федерации самбо 
Артем Филатов, но уступил 
по итогам двухминутного по-
единка.

- Правила борцовских по-
единков на песке особые, 
- отметил после поединка 
ФИЛАТОВ. - Мы - самби-
сты - привыкли проводить 
приемы, цепляясь за куртку 
соперника. Здесь же спорт-
смены выступают с голым 
торсом. И к таким услови-
ям надо время, чтобы при-
способиться. Увы, мне это 
пока не удалось, вот я и про-
играл. Но никакого сожале-
ния нет. Ведь сегодня боль-
шой спортивный праздник. И 
в нем борцы всех видов еди-
ноборств принимают уча-
стие, соревнуясь на одной 
площадке. 

Кроме борцовских поедин-
ков, на центральном пляже 
разыграли награды сорев-
нований по гиревому спорту, 
пляжному футболу и пляж-

ному волейболу. Своими по-
казательными выступления-
ми порадовали боксеры.

А параллельно в ФОКе 
«Лидер» в Заволжье про-
шел хоккейный марафон 
«От рассвета до заката». 
Он стартовал в восемь ча-
сов утра и завершился в 
девять часов вечера. В 
режиме нон-стоп прошли  
13 поединков. В каждом 
матче одна из команд вы-
ступала в светлой форме и 
называлась «Рассвет», их 
соперники были облачены 
в темную форму и высту-
пали под брендом «Закат». 
Результаты всех встреч сум-
мировались, чтобы выяс-
нить, кто же в итоге забьет 
больше шайб - «светлые» 
или «темные».

- Проектов, подобных 
этому, в России точно нет, 
- говорит вице-президент 
федерации хоккея Улья-
новской области Николай 
ЦУКАНОВ. - И в Канаде, ко-

торая считается самой хок-
кейной страной мира, тоже 
нет. Участниками наше-
го марафона стали воспи-
танники детской хоккейной 
школы, работники предпри-
ятий, чиновники. Соперни-
ков подбирали так, чтобы 
была упорная борьба. В 
итоге «Рассвет» победил с 
разницей всего в две шай-
бы - 35 на 33!

- Если бы наши спортив-
ные федерации брали при-
мер с хоккеистов и придумы-
вали подобные акции, то про-
движение культа здорового 
образа жизни в массы шло 
куда лучше, - подвел итог 
празднику Олег КАЛМЫКОВ.

Кстати, ФОК «Лидер» 
практически сразу после фи-
нального свистка хоккейного 
марафона закрылся на пла-
новое техническое обслужи-
вание ледового оборудова-
ния. Свою работу Ледовый 
дворец возобновит теперь 
только в августе.

ЖарКо было не ТольКо на пляЖе, 
но и в ледовом дворце

ПОЗДРАВЛЯЕМ
23 июня
Михаил НИКОЛАЕВ  
(65-летие, морское  
многоборье),  
Наталья ФЕДОСЬКИНА 
(плавание, тренер).
25 июня
Сергей САВИНОВ  
(футбол, судья).
26 июня
Олег ХРАМОВ  
(хоккей с мячом, судья 
всероссийской категории).
28 июня
Юлия ЛУКИНА  
(МСМК, пауэрлифтинг), 

Алексей ХУДОЖИЛОВ 
(50-летний юбилей, МС, 
хоккей с мячом), 
Олег СЕМЕНОВ (теннис).

29 июня
Алексей ТРИФОНОВ  
(федерация бокса  
Ульяновской области), 
Фархат АКЧУРИН,  
Андрей ЗЛЫДАРЕВ,  
Марат ЮСУПОВ,  
Алексей ЕРОФЕЕВ  
(все - футбол), 
Андрей ИВАШКО  
(хоккей с шайбой).

В бассейне ФОКа «Факел» в Новой 
Малыкле состоялся мастер-класс по 
плаванию. Его провела знаменитая 
димитровградская пловчиха Кира 
ВОЛОДИНА, а слушателями стали 
около 50 юных спортсменов.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

У 35-летней Киры Володиной, побеж-
давшей ранее на чемпионате Европы, 
этапах Кубка мира, чемпионате стра-
ны и многих других престижных стар-
тах, сейчас не самый простой период в  
карьере. Мало того, что в прошлом году 
многие соревнования пришлось пропу-
стить из-за пандемии, минувшей зимой 
она получила травму руки и не смогла 
принять участие в проходившем в Каза-
ни чемпионате России.

- Конечно, когда я сидела на трибуне 
бассейна в Казани и смотрела, как мно-
гие мои партнеры по сборной России бо-
роздят дорожки, было обидно, - говорит 
Кира ВОЛОДИНА. - Ведь на протяжении 
моей карьеры еще не было момента, 
чтобы я не соревновалась по несколь-
ко месяцев подряд (в итоге восстанов-
ление после травмы заняло около по-
лугода. - Прим. М.Р.). Но приняла это 
как должное и попыталась появившееся 
свободное время потратить на что-то та-
кое, чего в моей жизни еще не было. Так 
родилась идея провести в моей родной 
Ульяновской области мастер-класс для 
детей. И помогла мне в этом моя подру-
га - Анастасия Кузнецова.

Поскольку бассейн «Дельфин» в Ди-
митровграде, где, собственно, Володи-
на и состоялась как спортсменка, сей-
час закрыт на ремонт, мастер-класс 

решили провести в Новой Малыкле. 
Там, как известно, действует спортком-
плекс «Факел», а в нем - современный   
25-метровый бассейн. Встречу именитой 
спортсменки и юных пловцов приурочи-
ли к Всероссийскому олимпийскому дню.

- Детишек пришло много - около по-
лусотни, - говорит Володина. - В основ-
ном это ученики с первого по четвертый 
класс. Если бы вы видели, как они смот-
рели на меня с широко раскрытыми гла-
зами, как много вопросов задавали - про 
мою карьеру, про то, как научиться бы-
стро плавать. Поскольку я дебютирова-
ла на этом поприще, мои эмоции меня 

переполняют - энергетика детей пере-
далась мне, и она меня вдохновляет. 
Уверена: мастер-класс не пройдет да-
ром. Надеюсь, что проведение подоб-
ных мероприятий поможет поднять уро-
вень ульяновского плавания. Не секрет, 
что сейчас наши мальчишки и девчонки 
стали реже попадать на пьедестал по-
чета крупных всероссийских соревнова-
ний. Не хочу мириться с тем, что у ребят 
и девчат потолок - чемпионат Повол-
жья. Конечно, нам нужен современный 
50-метровый бассейн. Но и подобные 
мастер-классы дадут толчок развитию 
нашего регионального плавания.

Кира Володина:
«Энергетика детей меня 
вдохновляет»

В минувшие выходные Ульяновская область в очередной раз приняла участие  
в традиционной физкультурно-спортивной акции «Всероссийский олимпийский день». 
На праздник, посвященный предстоящим XXXII летним Играм в Токио, вышли тысячи 
жителей региона.

Великолепная хоккейная пятерка без... вратаря.

На горячем песке  
и борцовские схватки 
жаркие.

проводить мастер-класс Кире Володиной помогли неоднократная победи-
тельница международных и всероссийских стартов среди спортсменов  
с синдромом Дауна Наталья Николаева и воспитанник ДЮСШ по плаванию 
Димитровграда Никита Гуняшов.

Ф
от

о 
А

ле
кс

ан
др

ы
 К

ам
ен

ск
ой


